



Columnas ESTATALES

2 de julio 2024



Para que cuente,
¡Vota!

EN LOS PASILLOS

FALTA UNO

Dicen que el Instituto Mexiquense de la Vivienda Social, firmó **convenios** con **124 ayuntamientos** para facilitar trámites a personas que quieren obtener su título de propiedad, con **estímulos fiscales** en el pago de impuestos municipales, tales como: predial, traslado de **dominio**, certificado de clave y valor catastral, entre otros, sólo resta **Temascalapa** por sumarse al esquema.

SERÁ OBLIGATORIO

Comentan que a partir del 2025, el Bando Municipal de Ecatepec, establecerá como **obligación** barrer y mantener limpio el frente de las **propiedades**, además de que habrá **sanciones** a quienes tiren desechos en la vía pública. La **acumulación** de toneladas de residuos que **obstruyen** drenajes, aunado a fallas en cárcamos, derivaron en **inundaciones** en zonas como Rinconada de Aragón y Ciudad Azteca.

INSCRIBEN A BARRIOS

Aseguran que Santa Cecilia y Tenayuca, ubicados en el municipio de Tlalnepantla, se convirtieron en los **dos primeros lugares** mexiquenses en recibir el nombramiento como **Barrios Mágicos**. El objetivo de esta denominación es impulsar el **turismo** y la cultura. El nombramiento se da en el marco del **Festival** Internacional de Pueblos y Barrios Mágicos, que se celebró este fin de semana en San Antonio **Texas**, Estados Unidos.

MUERTE SIN CONFIRMAR

Cuentan que el presunto atacante de **Elizabeth**, su hija **Fernanda** y su yerno, se habría suicidado cinco días después de **agredirlos** en calles de Geo Villas de San Mateo, en Toluca, el 5 de junio, cuando les **disparó** con arma de fuego afuera de su domicilio. **Iram N.**, fue reportado como muerto por **colectivas** que dan acompañamiento a casos de **feminicidio**, sin embargo, hay que esperar la **ratificación** de la autoridad correspondiente.

A 6 años del triunfo del Presidente Andrés Manuel López Obrador y un mes del de Claudia Sheinbaum Pardo, que ridiculizó y exhibió no sólo a la derecha sino a sus voceros mediáticos y a un par de encuestadoras que decían que ganaría Xóchitl Gálvez. Y es que es tanto el desencanto y el enojo de los mexicanos contra el PRI y el PAN por tanta corrupción, que incluso desgastándose Morena en el ejercicio del poder y con los escándalos que le inventen sus adversarios, habrá 4T por lo menos para 2 sexenios más. Uno de los grandes errores del anti lopezobradorismo es que en las dos últi-



Derecho de Picaporte

**Alfonso
Godínez
Mendiola**

Morena: Un año y un mes...

mas décadas, toda la agenda mediática política gira en torno a AMLO, y propaganda negra es finalmente eso, propaganda, y gratis, y si parte del electorado cayó en la trampa en el fraude del 2006 con la guerra sucia del "peligro para México", esta vez no, ni siquiera el hashtag

"narco presidente" o "narco candidata", como tampoco los años que llevan atacando a los hijos, hermano y prima del saliente Presidente, y con Sheinbaum en Palacio Nacional no será la excepción, pero tendrán que replantear su fallida estrategia ¿qué no? Y a todo esto, ¿qué

papel juega el Estado de México? Pues el gobierno de Delfina Gómez Álvarez, goza de buena aprobación y eso se comprobó con la altísima votación para Morena, tanto, que le salpicó a sus mini partidos aliados, aunque deben poner especial cuidado en Metepec, con Fernando Flo-

res y Huixquilucan con el matrimonio Enrique Vargas-Romina Contreras. Y mientras tanto, el PRI se encamina si no a su desaparición como el PRD, sí a su disminución, al tamaño de mini partido como MC, PVEM y PT... NOTAS CORTAS: Finalmente sí le quitaron su constancia de mayoría al diputado federal electo, Luis Alberto Carballo, pero le respetaron "la plaza" al PVEM y aliados, pues entraría el suplente... Muy mal el ayuntamiento de Toluca, pero como quiera ya se van... Que tengan un excelente martes, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- Diputado electo por distrito con cabecera en Ixtlahuaca ya no regresó ni a dar las gracias.
- Los apoyos del gobierno federal y estatal sirvieron para ganar posiciones en zonas donde no conocían a los candidatos.
- Morenistas que ganaron en la zona norte hicieron giras para agradecer la confianza de la gente, Isaac Hernández no se apareció.
- Comentario del día: En Toluca empiezan las presiones por el poder. Ricardo Moreno ¿Cumplirá acuerdos?
- El detalle del día: En Naucalpan, la prepotencia de la panista, Angélica Moya, apoyada por Enrique Vargas, fue una apuesta... segura a la derrota. ¿Isaac Montoya tendrá el valor de auditarla para que le finquen responsabilidades o "volteará a otro lado"?

ESTAMOS A POCO menos de un mes de la elección que gana Morena y le permite tomar control casi total de los Congresos local, federal y la mayoría de los Ayuntamientos.

Ante lo que parece la complacencia del resto de los institutos políticos, que no es posible llamarles oposición, al menos en el Estado de México, ahora se esperan tiempos de cambio.

Una vez más, sucedió lo impensable, candidatos que no hicieron campaña o que no eran de la demarcación en la que contendían, ganaron, incluso hasta con cierta facilidad.

Los programas y recursos del Gobierno federal y estatal fueron en gran parte los que determinaron el resultado.

Ahora falta lo más importante, que le cumplan a la población, porque muchos de esos programas sociales ahora no son para todos los mexicanos, ni en el Estado de México.

Si les dieron dinero, le sirvió a la población para resolver algunas necesidades inmediatas, las de largo plazo será complicado.

IXTLAHUACA Y EL CANDIDATO DE ECATEPEC QUE DE MOMENTO YA NO REGRESÓ

En este espacio comentamos en varias ocasiones, que había candidatos que tan sólo tres años antes habían buscado posiciones en la elección, pero en municipios lejanos a los que ahora van a representar, no conocían ni las cabeceras municipales.

Tal es el caso del ahora diputado local electo con cabecera en Ixtlahuaca.

Parecía imposible que Isaac Hernández lograra la hazaña de levantarse con el triunfo a pesar de todos los apoyos que repartía.

Era un desconocido en la zona, tan sólo tres años antes había buscado la misma posición pero por un distrito en Ecatepec.

La lógica fue dejada de lado, ganó un candidato que evidente, difícilmente regresaría a su distrito, al menos a las zonas que visitó y que se comprometió a dárles apoyos "al por mayor".

Una muestra clara es que luego de la victoria, morenistas que ganaron en la zona se dedicaron a realizar algunas giras para agradecer la confianza de la población que votó por ellos y se esperaba la presencia de Isaac Hernández.

Pero no ha vuelto, imposible saber si regresará por lo menos a eventos donde presente la mandataria. La pregunta es: ¿Esos mismos que votaron en cascada

por Morena y los hicieron ganar, tendrán tan poca vergüenza de irle a pedir a los priistas que mantuvieron una representación, algún apoyo que evidentemente no recibirán del legislador en el que confiaron?

COMENTARIO DEL DÍA: EN TOLUCA, RICARDO MORENO Y LA PRESIÓN PARA CUMPLIR ACUERDOS. ¿VA A REPARTIR COMO LO PROMETIÓ O SE VA A QUEDAR CON LA MAYOR PARTE "DEL PASTEL"?

En Toluca, las cosas para el ganador no podían ser diferentes. Cumplir los acuerdos que hizo con tal de ganar la elección, ahora parece no ser una opción del todo real para Ricardo Moreno.

Y es que a pesar de no acordar espacios a expresiones políticas que no le parecían lo suficientemente fuertes, como candidato tuvo que ceder ante la presión de algunos, para comprometer posiciones dentro del Ayuntamiento.

Pero también había una opción que parecía evidente. Si Ricardo Moreno ganaba, la reacción lógica es que iba a adoptar la postura de que ganó por sus méritos y no por el trabajo de otros actores políticos.

Si perdía entonces los culpables serían todos, menos él, que hizo todo lo posible por llevarse el triunfo. Ahora las cosas se empiezan a poner difíciles. Como dijera Napoleón Bonaparte, "La victoria tiene muchos padres, pero la derrota es huérfana".

Así Ricardo Moreno se autoprodujeron como ganador por méritos propios, pero a algunos más dicen que tuvieron mucho que ver.

Al final, la pregunta es: ¿Cumplirá acuerdos y repartirá los espacios como lo prometió o ahora, como futuro alcalde de Toluca ya no los va a reconocer y tomará el control casi total del Ayuntamiento?

EL DETALLE DEL DÍA: EN NAUCALPAN ¿ISAAC MONTOYA HARÁ AUDITORIAS PARA ACUSAR A ANGÉLICA MOYA O SÓLO HACÍA ACUSACIONES AL AIRE?

Desde que se realizaban los acuerdos para elegir a los que serían candidatos a presidentes municipales, en Naucalpan, uno de los líderes del PAN, Enrique Vargas ya amenazaba a propios y extraños.

No iba a permitir que le quitaran a una de sus principales cartas. Apoyo al 100% a Angélica Moya a pesar del pésimo papel que había hecho durante su gestión.

Incluso buscó pelea hasta con los mismos priistas. Se adelantó el resultado desde ese entonces. Angélica Moya tenía pocas posibilidades de repetir.

Y si Enrique Vargas perdió, sus imposiciones pasaron por lo mismo.

Con todo y que Morena impuso a Isaac Montoya, un candidato que tenía poco que ofrecer y a pesar de todo, se impuso. La situación para Angélica Moya no es la mejor, tanto así que hace unos días se presentó un incendio en una oficina del Ayuntamiento en el que aparentemente se quemaron documentos importantes que tendrían que formar parte de la entrega-recepción.

Ahora la pregunta es este caso es: Durante tres años, Isaac Montoya no dejó de criticar el trabajo de Angélica Moya ¿El morenista tendrá al valor de hacer una auditoría a fondo para fincar responsabilidades si es que las hubo, sobre todo en contra de la ex alcaldesa?

¿O cómo casi siempre pasa, harán borrón y cuenta nueva y de lo que tanto acusó ya no se acordará?



La eterna lucha de los pensionados

La situación del Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios es realmente de preocupar, al menos le debería de preocupar a alguien, aunque parece que les vale un pepino lo que pase o deje de pasar en esa institución. De acuerdo con versiones no confirmadas, el director general del Issemym, Ignacio Salgado García, prefirió el jaquí corrió, que aquí murió.

El gobierno estatal no desmiente ni confirma la ausencia del licenciado Salgado García, en quien algún momento se pensó como el "gran salvador" del Issemym, pero dicen que no aguantó tanta presión y prefirió despedirse en pleno consejo de administración de la institución, presumiblemente porque quieren que rescate un muerto, con poco menos que buenas intenciones.

Si se fue o no se fue no está muy claro, ya ve usted que si de algo no goza el actual gobierno mexiquense es de una comunicación eficiente y oportuna, por lo que tendremos que esperar quizá un mes para enterarnos formalmente si Salgado García es o no el que está al frente del instituto, mismo que, de septiembre del año pasado a la fecha, no ha mostrado el mínimo signo de mejora, o por lo menos de buena voluntad para levantarlo de donde irremediablemente está.

Prueba clara y contundente de esta situación es la enésima protesta de los pensionados y pensionistas que iniciaron ayer frente al Palacio de Gobierno, fastidiados de tantas promesas incumplidas y de que nadie hace algo por atender una demanda tan sentida como lo es el que les paguen lo que les adeudan desde hace años, sí, años, porque quién mejor le va en ese asunto tiene mínimo 3 años esperando recibir su pensión.

Hay que recordar que el problema de los pensionados y pensionistas del Issemym no es un asunto nuevo, es más bien una herencia maldita del régimen de Alfredo del Mazo Maza y el cual ya se arrastraba desde algunos de sus antecesores, como el mismo Enrique Peña Nieto.

Hace algunos años, cuando un servidor público rebasaba los treinta años de servicio, era suficiente con que acudiera al Issemym, hiciera sus trámites de jubilación, y casi en automático, cuando mucho tres meses después, comenzaba a cobrar su pensión, con la cual tenía un retiro digno de su situación laboral y podía dedicarse a cualquier cosa, menos a trabajar para el gobierno del Estado de México o algún municipal.

Pero desde hace algunos ayeres la situación es muy diferente. Hoy quienes se jubilan se tardan hasta un año en recibir la autorización para iniciar el trámite, después inicia la cuesta abajo para reclamar su pensión, misma que puede tardarse tres, cinco o diez años hasta que alguien

les hace caso.

Ahora incluso ha surgido un nuevo servicio "especializado" de abogados dedicados a reclamar las jubilaciones, quienes, quien sabe cómo le hacen, pero se comprometen y cumplen en lograr la jubilación del ex empleado estatal o municipal en máximo un año, tiempo récord si se considera la situación que hoy se vive.

Como le hagan esos abogados "especializados", eso sí nadie lo sabe, hay quien asegura que dentro de la misma administración del Issemym está la tranza y que ahí, en contraprestación de una lana, se encargan de agilizar el trámite y de que salga mucho antes que los que entran por la vía normal, los cuales incluso, parece, son bloqueados a propósito para presionarlos para que paguen por el "servicio". El caso es que hay miles de trámites detenidos y nadie hace nada, incluyendo la que se comprometió a brindar un servicio de calidad a los extrabajadores del estado y municipios.

¿Y los Derechos Humanos?

Myra Aracely García Morón, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, sigue acumulando en su escritorio decenas de expedientes sin resolver. La eficacia, y mucho menos la eficiencia, no han sido signo que distinga su gestión. Desde que ella asumió esa responsabilidad la CODHEM es algo así como el lugar donde no pasa nada.

Hay casos muy sonados que han sido denunciados ante esa comisión, pero ninguno de ellos ha tenido respuesta. Ahí están las agresiones que hoy se sabe hicieron los presidentes municipales de Tianguistenco, Diego Eric "N", o Abel Flores Guzmán, presidente municipal de Xalatlaco, pero ante las demandas de justicia de las mujeres implicadas en esas agresiones, que no solamente sin de tipo sexual, sino de sus derechos fundamentales, pisoteándolas en aspectos como la discriminación, nada ha hecho la CODHEM.

Debe ser un sillón muy cómodo el de la licenciada García Morón, cobra bien, vive bien, se luce en cada evento público al que asiste, pero resultados, así como resultados, pues nada más no ha dado a la sociedad.

Para remarcar...

Es lamentable que la marcha por la diversidad sexual, también llamada por el orgullo gay, haya terminado con violencia, tanto en la Ciudad de México como en algunas otras ciudades del país. Son los que reclaman tolerancia, y son los primeros en no darla. Se trata de un sector que históricamente ha estado en desventaja y que como tal hoy están en la frecuencia de exigir que sus voces sean escuchadas, pero no es a través de la violencia como se combate la violencia. Sus dirigentes o quienes encabezan los colectivos deberían ser los primeros en poner el ejemplo si de respeto se trata...

+ Miente Alejandro Encinas en el caso de los 43 normalistas desaparecidos; no pudo con la investigación y el Grupo Internacional de Expertos Independientes fue desmantelado.
+ Jubilados y pensionados del ISSEMyM apostados frente a Palacio de Gobierno; por incumplimiento del Plan de Rescate del ISSEMyM, anunciado el 26 de abril de 2023.



MÁS ALLÁ DE IDEOLOGÍAS. Arranca el Fondo de Pensiones para el Bienestar, con 44,894 millones de pesos; en Edoméx, miles de trabajadores que ahorraron durante más de 30 años, están en el "limbo".



MIENTE ALEJANDRO ENCINAS RODRÍGUEZ con el crimen de los 43 estudiantes normalistas desaparecidos en Ayotzinapa; no pudo con la investigación, pese a la aportación del Grupo Internacional de Expertos Independientes que el propio gobierno orilló a ser desmantelada. Las investigaciones contra elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional simplemente se convirtieron en simples recomendaciones o llamados a "misa", por parte de Alejandro Encinas, acontecimientos que el próximo 6 de septiembre se cumplirán 10 años de impunidad para los responsables y un verdadero circo mediático en las inverosímiles conclusiones que les han tratado de hacer creer a los padres de los 43 jóvenes estudiantes de la normal de Ayotzinapa. La Comisión para la Verdad, creada por decreto el 3 de diciembre de 2018, por el presidente Andrés Manuel López Obrador y cuyo encargado o responsable es el ex candidato a la gubernatura mexiquense Alejandro Encinas Rodríguez, miente con todos los dientes porque sigue engañando a los padres de los desaparecidos y a más de 120 millones de mexicanos.

JUBILADOS Y PENSIONADOS DEL ISSEMyM se apostaron frente a Palacio de Gobierno, para exigir una respuesta al pago de su retiro, después de realizar los trámites correspondientes al trámite de jubilación, compensaciones por viudez, enfermedades graves y pago de pensiones promovido por integrantes del Movimiento de Jubilados y Pensionados en Defensa de sus Derechos, quienes nuevamente denunciaron la insuficiencia en los cuadros básicos de medicamentos así como la falta de atención médica adecuada

y especializada en el ISSEMyM, llamando a las autoridades que lleven a cabo el anunciado Plan de Rescate del ISSEMyM anunciado hace más de un año, (26 de abril de 2023), y que hasta el día de hoy, no se ha llevado a cabo. Los manifestantes bloquearon la Avenida Lerdo de Tejada de Benito Juárez a Nicolás Bravo e instalaron una carpa frente a Palacio de Gobierno.

MÁS ALLÁ DE IDEOLOGÍAS. Este lunes 1° de julio, el gobierno federal comenzó a operar los 44 mil 894 millones de pesos del Fondo de Pensiones para el Bienestar, recordando que el 59 por ciento de los recursos con los que arranca el Fondo, provienen de las cuentas inactivas en las Afores que no han sido reclamadas por personas de 70 años o más. Sin embargo, en el Estado de México, el gobierno que encabeza la maestra Delfina Gómez Álvarez, no ha podido o no ha tenido la firme voluntad de resolver la demanda legítima de miles de pensionados y pensionistas del ISSEMyM que dedicaron toda una vida al servicio del sector oficial a quienes el gobierno mexiquense en complicidad con la Junta de gobierno del ISSEMyM, les ha negado el pago de su retiro, dejando de lado los trámites de jubilación, compensaciones por viudez, enfermedades graves y pago de pensiones y otros derechos y conquistas laborales han sido olímpicamente ignoradas por el gobierno estatal, pese a que miles de millones, producto del ahorro de más de 900 mil derechohabientes y ex trabajadores fueron concentrados



en cuentas de ahorro, que nadie sabe dónde fueron a parar, porque lo que es un hecho es que si no existen los de los ahorradores, luego entonces quienes desviaron esos fondos para el retiro y las pensiones de miles de trabajadores afiliados al ISSEMyM. En el Estado de México, es urgentemente necesario que implementen una filial del Instituto Nacional para Devolver al Pueblo lo Robado y lo reintegren a miles de trabajadores que dedicaron toda una vida productiva al ahorro para su retiro y hoy, están en el "limbo".



OJALÁ

OSCAR
GLENN

@OscarGlenn



Reforma en forma

Han transcurrido dos foros para dialogar abiertamente sobre la reforma al Poder Judicial, propuesta por el Presidente de México y al menos tres cosas, a mi parecer, han quedado claras:

Primero que al participar las y los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en el primero de los Diálogos Nacionales sobre esta pretendida reforma constitucional, unos a regañadientes y otros por convicción pero

acabaron por asumir que realmente hace falta que este poder cambie, y aunque unos lo quieren nulificar como contrapeso, otros lo pretenden perfeccionar, planteando para ello propuestas realmente valiosas, en las que plantean entre otras cosas que no sea ni la prisa, ni la animadversión por consigna lo que prevalezca al diseñar los cambios, sino la sensatez y el beneficio superior de la sociedad, lejos de la simple ideología.

Segundo, aunque algunos de los ponentes han descalificado insistentemente al personal del Poder Judicial acusando corrupción y despilfarro empezando por los ministros de la Corte -y claro que puede haber personajes indefendibles- no han logrado establecer como la elección de ministros, jueces y magistrados por votación popular, tanto a nivel federal como estatal, haría que la impartición de justicia sea mejor para el ciudadano común, tampoco han reconocido que la mayoría de los asuntos que interesan al grueso de la población no se dirimen en tribunales

federales ni en la Corte suprema, lo que deja una laguna en la argumentación.

Tercero, que en el afán de defender la reforma impulsada por ejecutivo, algunos ponentes de la 4T con fe inquebrantable han esbozado argumentos más cargados de ideología que acaban por mostrar una intención de asegurar a toda prisa la conservación del poder político conseguido, sin asumir la responsabilidad de revisar todo el sistema de impar-

ción de justicia en los tres niveles de gobierno, esa que llaman justicia cotidiana para la ciudadanía, en la cual deberían tener en cuenta la designación y operación

de juzgados cívicos, fiscalías, ministerios públicos, policías, con su respectiva garantía de capacidad y eficiencia constantemente evaluada. Veremos si en algún momento esto se considera como elemento esencial de la reforma necesaria.

Ojalá se tome con real compromiso y patriotismo la oportunidad de construir la mejor reforma al Poder Judicial, sin complejos. ■

Con los diálogos tres
cosas han quedado
claras



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.
alfredo.albiter@capitalmedia.mx

¡Ya para qué!

Lo habíamos advertido, desde que se presentaban las primeras olas de calor. Son momentos aprovechables por parte de autoridades para hacer trabajos de limpieza y desazolve de drenajes. Limpiar todo y más de lo que han abandonado en coladeras, drenajes, ríos, etc., para evitar inundaciones cuando lleguen las lluvias, pues en algún momento estarán entre nosotros y no será para nada padre escuchar la cantaleta de, "se trata de lluvias atípicas, la naturaleza no nos dio tregua y los trabajos realizados fueron insuficientes". Pues parece traíamos bola mágica, porque todo ha sucedido. Los drenajes y desagües se taponaron, los trabajos -de las autoridades municipales- fueron verdaderamente insuficientes o nulos, quizás hasta ambas cosas, la gente -alguna, no toda- tiró de todo y en todos lados y bueno, pues en algunas partes de la entidad se están viviendo las consecuencias de ello. Inundaciones, afectaciones de domicilios y decenas de miles de pesos en pérdidas es lo arrojado por las precipitaciones pluviales en la semana que recién concluyó...Todos los medios hemos reproducido en papel, video, audio y fotografías, los desastres ocasionados por las lluvias, vemos calles y ca-

lles afectadas por las corrientes de agua que lo mismo arrastra sillas, mesas, vehículos, personas, animales, todo lo encontrado a su paso y surge de inmediato el "viejo confiable", las inundaciones fueron provocadas sí por la intensa lluvia, pero a ello debemos sumar que la ciudadanía tiró de todo y se hicieron taponamientos. Los resultados, pues están a la vista, pero ya trabajamos en ello para dar solución y responder a los afectados...Neta, si alguien se atreve a patentar esta frase, oración o dicho dicharachero se puede hacer millonario en menos de lo que Tláloc nos deja caer la próxima cubetada de agua, no falla. Hoy, sólo hoy lectora, lector queridos, escuché cómo se culpaba a la población por los acontecimientos que afectaron decenas de domicilios, por lo menos en tres ocasiones. Fueron alcaldes, cuya próxima navidad está en su domicilio o en algún sitio turístico a su altura, es decir, ya entregarán la administración sí o sí en este año. Por lo mismo, pensar en que aceptarán faltó trabajo, no se pusieron las pilas en el área correspondiente o simplemente no les alcanzó para hacer toda la chamba por guardarse una lanita, es infantil, se van culpando a la población, "porque pues la gente es tan

cochina que tira todo en la calle, no tienen la educación de depositar los desperdicios en donde se debe y por ello suceden este tipo de cosas"...No vale la pena, a estas alturas tratar de suavizar las cosas, ser cautelosos y no provocar olas. El que venga se enfrentará al problema y lo deberá solucionar si su intención es quedar bien con la gente -prolongar su mandato- yo ya estoy en el proceso de entrega y limpiando la casa para no tener preocupaciones o andar nervioso en la vacación. En una de esas me hacen regresar a México y ¿cómo por? Chiale.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, con un presidente municipal con deseo de acabar lo antes posible la gestión encargada y fijando la vista -incluso- en otro estado para irse a vivir, elementos de vialidad de la capital mexiquense -hombre/mujer- mujer/hombre- se dan vuelo en las principales avenidas de la capital mexiquense para extorsionar automovilistas, sean hombres o mujeres, el chiste es chisparles una lana por quitame estas pajas. Ya le seguimos... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



Tintero

Jesús Sánchez Ramírez

Arturo Zaldívar se ejemplifica de puro y santo

Hay veces que Ignacio Mier deja mucho qué pensar con sus declaraciones y acciones que en nada abonan a la conciliación entre los actores políticos a nivel federal. En esta ocasión, su desatino se dio en los mal llamados Diálogos Nacionales por la reforma al Poder Judicial que ¿organizaron? en la Cámara de Diputados a partir del pasado jueves 28 de junio. De entrada, invitaron a quien no tenía nada que hacer ahí, el ministro en retiro, Arturo Zaldívar y menospreciaron jueces y magistrados en activo.

De entrada déjenme les digo que la participación de Zaldívar Lelo de Larrea, dejó a más de uno con la cara de guat, porque no es parte del Poder Judicial ni milita en algún partido político. Ah, pero como se destapó de fan de la cuatroté y es cuate del presi saliente, pos nomás con esas credenciales fueron suficientes para que el líder de Morena en la Cámara Baja, Nacho Mier lo invitara a destacar sus bondades y cómo él fue adalid, ejemplo y personificación misma de lo bueno y nada de lo malo.

Dicen en mi pueblo que “elogio en boca propia es vituperio”. Yo, la verdad, nunca le había entendido bien al dicho hasta que escuché al señor Arturo afirmar: “En enero de 2023 se tomó otra decisión: destruyamos lo que se hizo y confrontémonos con

De entrada, invitaron a quien no tenía nada que hacer ahí, el ministro en retiro, Arturo Zaldívar y menospreciaron jueces y magistrados en activo

los otros poderes. Decidió intervenir en el proceso electoral de manera descarada”. Ah caray, ¿de quién habla? Pero, por supuesto, debe ser de la ministra Norma Piña, que fue quien lo sustituyó al no prosperar la ilegal e inconstitucional extensión que uno de sus cuates quería agregar a su mandato.

Con razón habla tan mal y atrabancado de quien le debería merecer respeto. Miren, según Zaldívar, desde que él dejó la titularidad del Poder Judicial, se destruyeron los avances que él había logrado, porque se regresó a la supuesta corrupción, además de que “se intervino” en el proceso electoral.

Me acordé de aquel cómico “Madaleno” que cantaba: “qué lindo soy, qué bonito soy, como me quiero...”